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令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

第
だい

4回
かい

 青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

 議事
ぎ じ

要旨
よ う し

 

 

日
にち

 時
じ

 令和
れ い わ

2年
ねん

2月
がつ

12日
にち

（水
すい

）10:00～12:00 

場
ば

 所
しょ

 青森市
あおもりし

福祉
ふ く し

増進
ぞうしん

センター 3階
かい

 大会議室
だいかいぎしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

 （委
い

 員
いん

）石田
い し だ

会長
かいちょう

、西村
にしむら

委員
い い ん

、工藤
く ど う

（縁
ゆかり

）委員
い い ん

、蠣
かき

崎
ざき

委員
い い ん

、佐藤
さ と う

委員
い い ん

、中村
なかむら

委員
い い ん

、 

津川
つ が わ

委員
い い ん

、今
こん

委員
い い ん

、村岡
むらおか

委員
い い ん

、今村
いまむら

委員
い い ん

、野呂
の ろ

委員
い い ん

、木村
き む ら

委員
い い ん

、田中
た な か

委員
い い ん

、

藤川
ふじかわ

委員
い い ん

、谷川
たにかわ

委員
い い ん

、狭間
は ざ ま

委員
い い ん

、長谷川
は せ が わ

委員
い い ん

 

（計 17名） 

（事務局
じむきょく

）障
しょう

がい者
しゃ

支援課
し え ん か

 金澤
かなざわ

課長
かちょう

、佐々木
さ さ き

主幹
しゅかん

、佐藤
さ と う

主幹
しゅかん

、高木
た か ぎ

主幹
しゅかん

、笹原
ささはら

主査
し ゅ さ

、

竹内
たけうち

主事
し ゅ じ

、長澤
ながさわ

主事
し ゅ じ

、吉川
よしかわ

主事
し ゅ じ

 

 

１ 開会
かいかい

 

 

２ 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

○各部会
かくぶかい

からの報告
ほうこく

事項
じ こ う

について 

精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

 ＜委員
い い ん

が「資料
しりょう

 精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

協議
きょうぎ

等
とう

経過
け い か

報告書
ほうこくしょ

」に基
もと

づき説明
せつめい

＞ 

就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

 ＜委員
い い ん

が「資料
しりょう

 就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

協議
きょうぎ

等
とう

経過
け い か

報告書
ほうこくしょ

」に基
もと

づき説明
せつめい

＞ 

相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

 ＜委員
い い ん

が「資料
しりょう

 相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

協議
きょうぎ

等
とう

経過
け い か

報告書
ほうこくしょ

」に基
もと

づき説明
せつめい

＞ 

 

３ 各部会
かくぶかい

での話
はな

し合
あ

い及
およ

び各部会
かくぶかい

からの報告
ほうこく

 

（１）各部会
かくぶかい

からの報告
ほうこく

 

＜各部会
かくぶかい

での協議後
きょうぎご

、協議
きょうぎ

内容
ないよう

を部会
ぶ か い

リーダー等
とう

から報告
ほうこく

＞ 

（委員
い い ん

）「精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」では、今年度
こんねんど

はピアサポーターの活用
かつよう

につい

て話
はなし

をしてきたが、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

センターを中心
ちゅうしん

とした動
うご

きができてきたので、お手伝
て つ だ

いするような活動
かつどう

をしつつ、昨年度
さくねんど

前半
ぜんはん

に話
はなし

をした金銭
きんせん

管理
か ん り

支援
し え ん

が少
すこ

し止
と

まっていたの

で、支援者向
し え ん し ゃ む

け、当事者向
と う じ し ゃ む

けの相談会
そうだんかい

、研修会
けんしゅうかい

のような形
かたち

で、金銭
きんせん

管理
か ん り

支援
し え ん

について考
かんが

える場
ば

を作
つく

るような話
はな

し合
あ

いをしながら、そういう会
かい

を開催
かいさい

できればと考
かんが

えている。 

 

（委員
い い ん

）「みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

」では、市営
し え い

バスの担当者
たんとうしゃ

の方
かた

に来
き

ていただき、昨年
さくねん

の乗車
じょうしゃ

拒否
き ょ ひ

問題
もんだい

や各委員
かくいいん

からの質問
しつもん

に答
こた

えていただく場
ば

となった。 

  昨年
さくねん

のことがあってから、市営
し え い

バスの方
ほう

でも障害者差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

やヘルプカードの

研修
けんしゅう

を何度
な ん ど

も行
おこな

っており、また、時間
じ か ん

がかかる車
くるま

いすの固定
こ て い

のスキルアップも重
かさ

ねて

行
おこな

っていることを聞
き

くことができた。 

これからは、障
しょう

がい者
しゃ

の方
かた

から困
こま

ったことがあると言
い

ってもらうのを待
ま

つのではなく、

運転手
うんてんしゅ

さんの側
がわ

から何
なに

か困
こま

っていることはないですか、といったコミュニケーションが

あれば、もっと障
しょう

がい者
しゃ

の方
かた

が市営
し え い

バスを利用
り よ う

し易
やす

くなるのではないかと思
おも

う。 
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（委員
い い ん

）「就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」では、今年度
こんねんど

ずっと行
おこな

っているガイドブックの作成
さくせい

についての

協議
きょうぎ

を行
おこな

った。今
こん

回
かい

は担当
たんとう

から叩
たた

き台
だい

となるガイドブックの案
あん

を出
だ

していただき、体裁
ていさい

や具体的
ぐたいてき

な部分
ぶ ぶ ん

について話
はな

し合
あ

いを行
おこな

った。 

各委員
かくいいん

からは、使
つか

う側
がわ

である支援者
しえんしゃ

がしっかり理解
り か い

できる文章
ぶんしょう

である必要
ひつよう

がある、図
ず

やイラストが入
はい

っていた方
ほう

がいいといった意見
い け ん

が出た
で た

。一方
いっぽう

、視覚障
しかくしょう

がいの方
かた

にわかり

やすく伝
つた

えるためには、文章
ぶんしょう

がしっかりしている必要
ひつよう

があるといった意見
い け ん

も出ており、

文章
ぶんしょう

と図
ず

、イラストのバランスの検討
けんとう

が必要
ひつよう

と思
おも

われる。 

かなり具体的
ぐたいてき

な部分
ぶ ぶ ん

に対
たい

する協議
きょうぎ

になってきたので、ガイドブックを形
かたち

にすることの

ほかに、どのタイミングで配布
は い ふ

するべきかといった意見
い け ん

が出
で

た。ガイドブックの利用者
りようしゃ

は相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の方
かた

と、特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

を中心
ちゅうしん

とする学校
がっこう

の先生方
せんせいがた

を想定
そうてい

しているので、

学生
がくせい

が進路
し ん ろ

を決
き

めはじめる夏
なつ

ぐらいには形
かたち

を整
ととの

え、配布
は い ふ

する前
まえ

に相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の方
かた

に使用感
しようかん

を確認
かくにん

していただきながら、最終的
さいしゅうてき

な形
かたち

に持
も

っていければいいのではないか

という話
はなし

になった。 

今回
こんかい

は欠席
けっせき

の委員
い い ん

もいらっしゃったので、全委員
ぜんいいん

が集
あつ

まる場面
ば め ん

で最終的
さいしゅうてき

な確認
かくにん

をして

いただき、ガイドブックの作成
さくせい

を進
すす

めていきたいと思
おも

う。  

 

（２）部会
ぶ か い

に参加
さ ん か

した委員
い い ん

の感想
かんそう

・意見
い け ん

 

（委員
い い ん

）報告
ほうこく

と重複
ちょうふく

するが、今年度話
こんねんどはな

し合
あ

いを続
つづ

けてきたピア活動
かつどう

について、地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センターを中心
ちゅうしん

とした活動
かつどう

の方針
ほうしん

が見
み

えて安心
あんしん

した。 

精神障
せいしんしょう

がいの方
かた

が地域
ち い き

で生活
せいかつ

するには、多
おお

くの課題
か だ い

があり、今
いま

までも話
はな

し合いを続
つづ

け

てきたが、来年度
らいねんど

は金銭
きんせん

管理
か ん り

に絞
しぼ

って検討
けんとう

することになるので、当事者
とうじしゃ

や支援者
しえんしゃ

から

意見
い け ん

をいただきながら、協議
きょうぎ

を進
すす

めていきたいと思
おも

う。 

 

（委員
い い ん

）車
くるま

いすの方
かた

のほか、様々
さまざま

な障
しょう

がいをお持
も

ちの方がバスを利用
り よ う

することがあると思
おも

うが、運転手
うんてんしゅ

さんが明
あか

るい笑顔
え が お

で対応
たいおう

してくれれば、気持
き も

ちよく乗車
じょうしゃ

できるのではない

かと思
おも

う。 

バスの中
なか

での案内
あんない

や表示
ひょうじ

は、様々
さまざま

な方
かた

が乗車
じょうしゃ

するのに合わせて
あ わ せ て

、韓国語
かんこくご

、中国語
ちゅうごくご

、英語
え い ご

とかがあってもいいと思う。 

また、パンフレット等
など

には電話番号
でんわばんごう

しか記載
き さ い

されていないものもあるので、聴覚 障
ちょうかくしょう

が

いの方
かた

が連絡
れんらく

できるよう、ＦＡＸ番号
ばんごう

も表記
ひょうき

した方
かた

がよいのではないかと思
おも

う。また、

緊急
きんきゅう

時
じ

などの車内
しゃない

アナウンスは電光
でんこう

掲示板
けいじばん

などで流
なが

すようにすると、聴覚 障
ちょうかくしょう

がいの方
かた

は助
たす

かると思
おも

う。 

 

（委員
い い ん

）何回
なんかい

も集
あつ

まって協議
きょうぎ

してきた甲斐
か い

があり、担当者
たんとうしゃ

からまとまった形
かたち

でガイドブッ

ク案
あん

を出
で

していただいた。ボリュームが多
おお

すぎると最初
さいしょ

から読
よ

む気
き

がなくなり、逆
ぎゃく

に少
すく

なすぎると伝
つた

えたいことが伝
つた

わらないものだが、丁度
ちょうど

いい内容
ないよう

になっているのではない

かと思
おも

う。 

大
おお

きな三
みっ

つの課題
か だ い

を持
も

ちながらやってきたなかで、なんでも相談会
そうだんかい

を終
お

わらせ、現在
げんざい

協議
きょうぎ

を進
すす

めているガイドブックの作成
さくせい

が終 了
しゅうりょう

すれば、次
つぎ

に現状
げんじょう

把握
は あ く

のためのアンケー
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トが協議
きょうぎ

事項
じ こ う

になるかと思
おも

われる。委員
い い ん

の人数
にんずう

が少
すく

ないなか、いい流
なが

れで一
ひと

つひとつ課題
か だ い

の協議
きょうぎ

を進
すす

められていると思
おも

う。 

 

４ その他
た

 

（１）青森
あおもり

市内
し な い

における盲導犬
もうどうけん

の受
う

け入
い

れ状 況
じょうきょう

について 

＜委員
い い ん

が「参考
さんこう

資料
しりょう

1
１

 青森
あおもり

市内
し な い

における盲導犬
もうどうけん

の受
う

け入
い

れ状 況
じょうきょう

について」、「参考
さんこう

資料
しりょう

2 

補助
ほ じ ょ

犬
けん

サポートブック」「参考
さんこう

資料
しりょう

3 盲導犬
もうどうけん

同伴可
どうはんか

ステッカー」に基
もと

づき説明
せつめい

＞ 

 

（２）令和
れ い わ

2年度
ね ん ど

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

日程
にってい

案
あん

について 

＜事務局
じむきょく

が「資料
しりょう

4
４

 令和
れ い わ

2年度
ね ん ど

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

日程
にってい

案
あん

」に基
もと

づき説明
せつめい

＞ 

 

 （３）委員
い い ん

の障害者
しょうがいしゃ

自立
じ り つ

更生
こうせい

等
とう

厚生
こうせい

労働
ろうどう

大臣
だいじん

表 彰
ひょうしょう

について 

   ＜事務局
じむきょく

が当協
とうきょう

議会
ぎ か い

の委員
い い ん

の方
かた

のお一人
ひ と り

が障害者
しょうがいしゃ

自立
じ り つ

更生
こうせい

等
とう

厚生
こうせい

労働
ろうどう

大臣
だいじん

表 彰
ひょうしょう

される

ことを報告
ほうこく

＞ 

 

（４）委員
い い ん

からのお知
し

らせ 

（委員
い い ん

）本年
ほんねん

2020年
ねん

をもって知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

の当事者
とうじしゃ

組織
そ し き

であるブナの森
もり

の会
かい

が成立
せいりつ

20周年
しゅうねん

を迎
むか

えた。ブナの森
もり

の会
かい

は NPO法人
ほうじん

青森市手
あ お も り し て

をつなぐ育成会
いくせいかい

の一
いち

部門
ぶ も ん

という形
かたち

であり、

休日
きゅうじつ

等
とう

に様々
さまざま

な活動
かつどう

を行
おこな

っている。 

今年
こ と し

は夏
なつ

ごろを目途
め ど

に認知症
にんちしょう

の勉強会
べんきょうかい

開催
かいさい

を考
かんが

えている。障
しょう

がいを持
も

つ方
かた

の親
おや

など、

支援
し え ん

にあたっている周囲
しゅうい

の方
かた

が認知症
にんちしょう

になった時
とき

どうすればよいのかということを勉強
べんきょう

したいと思
おも

っている。 

いざという時
とき

に役
やく

に立
た

つことを行
おこな

うというのが私
わたし

のモットーでもあるので、今後
こ ん ご

機会
き か い

があれば実施
じ っ し

した勉強会
べんきょうかい

の内容
ないよう

もお話
はなし

させて頂
いただ

きたいと思
おも

っている。 

 

５ オブザーバーの方
かた

の感想
かんそう

 

（オブザーバー）精神
せいしん

の部会
ぶ か い

を傍聴
ぼうちょう

させていただいたのだが、来年度
らいねんど

は金銭
きんせん

管理
か ん り

支援
し え ん

について

協議
きょうぎ

を行
おこな

うということで、今年度
こんねんど

協議
きょうぎ

していたピアサポーターについては一定
いってい

の成果
せ い か

が出
で

た

のではないかと考
かんが

える。今後
こ ん ご

もピアサポーターについては、当事者
とうじしゃ

から動
うご

きが分
わ

かる形
かたち

で

進
すす

んで行
い

っていただければ良
よ

いと思
おも

う。 

今回
こんかい

の会議
か い ぎ

では、委員
い い ん

の方々
かたがた

から報告
ほうこく

やお知
し

らせがあり、こういった会議
か い ぎ

で集
あつ

まる機会
き か い

が

あるということは大切
たいせつ

だと感
かん

じた。各部会
かくぶかい

の協議
きょうぎ

も大事
だ い じ

だが、委員
い い ん

の皆
みな

さんお一人
ひ と り

おひとり

の動
うご

きを知
し

ると、地域
ち い き

というのはこうやって少
すこ

しずつ動
うご

いているのだと実感
じっかん

させられる。 

 

（オブザーバー）今日
き ょ う

初
はじ

めて自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

という組織
そ し き

について知
し

ることができ、こうして様々
さまざま

な方
かた

が集
あつ

まり、障
しょう

がいのある方
かた

が地域
ち い き

で暮
く

らしやすくするために話
はな

し合
あ

いが行
おこな

われている

ということを知
し

れて、得
え

るものが多
おお

くよかった 

 

（オブザーバー）就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

を傍聴
ぼうちょう

させていただいたが、ガイドブック作成
さくせい

などについて聞
き
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くことができて、すべての人
ひと

にわかり易
やす

く伝
つた

えることの難
むずか

しさを学
まな

ぶことができた。また、

当事者
とうじしゃ

の方
かた

の意見
い け ん

からは気付
き づ

かされることが多
おお

くあった。 

 

５ 閉会
へいかい

 

－以上
いじょう

－ 


